

Zeitschrift: Domaine public
Herausgeber: Domaine public
Band: 38 (2001)
Heft: 1486

Inhaltsverzeichnis

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 21.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Domaine Public

domainepublic.ch

JAA 1002 Lausanne
Annoncer les rectifications
d'adresses

21 septembre 2001
Domaine Public n° 1486
Depuis trente-huit ans,
un regard différent sur l'actualité

Que faire?

LE CHOC FUT OBSÉDANT; LE COMMENTAIRE OBSESSIONNEL. IL Y EUT LA FRAPPE; PUIS LE MARTÈLEMENT IMPOSÉ ET INTÉRIORISÉ.

Aux éditoriaux, aux reportages, aux éditions spéciales, aux avis des experts en tout genre, à cette poussière verbale opaque par surabondance, qu'ajouter dans l'attente de l'acte II, la réponse américaine? On en mesure la difficulté puisqu'elle doit être forte, à la hauteur de l'agression, mais ciblée et comprise de manière que ne se propagent pas le feu et, par réaction en chaîne, la haine. La force de l'événement se mesure aussi à la manière dont est relativisé l'ordinaire de notre quotidien. Malgré tout, faire son travail et la critique de la si peu épique politique suisse. Et constater aussi que la Suisse n'est pas un îlot. On peut déjà recenser, car ils feront l'actualité, les chapitres des remises en cause. La conception d'Armée XXI, tous les commentateurs l'ont dit. On verra si le Conseil fédéral aura le courage de retirer la mauvaise copie mise en consultation pour se donner le temps et les moyens d'une nouvelle réflexion. La place financière suisse sera touchée, elle aussi. La lutte contre le terrorisme implique que l'on repère les canaux financiers qui assurent son ravitaillement. Or ces canaux ne sont pas différents de ceux du blanchiment, de tous ceux qui permettent d'échapper aux obligations et au contrôle étatique. Si les Etats-Unis exigent des banques des mesures extraordinaires, les banques suisses s'inclineront comme elles l'ont toujours fait lorsqu'il s'agit des Etats-

Unis. La Fondation suisse solidaire, même dans sa version rabotée et sans ambition, prendra un nouveau sens. Et au-delà, la coopération aux pays défavorisés devra être redéfinie et dotée de moyens renforcés en hommes, en argent, en transmission de savoirs et de techniques. Les clandestins et les requérants d'asile seront aussi concernés. S'opposeront ceux qui, comme nous, voient dans la régularisation non seulement un geste humanitaire mais encore un assainissement et les sécuritaires qui demanderont une accélération des exclusions.

Le débat d'adhésion à l'ONU en sera revigoré parce que le rôle même de l'ONU, dans les semaines qui viennent, sera mis à l'épreuve. Se renforcera-t-elle comme un lieu où se discute et s'impose l'ordre mondial ou sera-t-elle laissée pour compte au profit de la coalition que les Etats-Unis grouperont autour d'eux? Même le dossier européen sera réactualisé, non seulement parce que, avec ou sans Schengen, la Suisse sera appelée à coordonner ses efforts policiers, mais parce que la manière dont l'Union européenne jouera ou ne jouera pas son rôle sera une mesure de son attractivité.

La Suisse aura à vivre, à son échelle, l'histoire contemporaine. AG

La force de l'événement se mesure aussi à la manière dont est relativisé l'ordinaire de notre quotidien

Sommaire

Attentats: La presse fait bien ses enquêtes (p. 2)

Au Parlement: Familles élargies (p. 3)

Logement: Le retour de la pénurie donne des droits aux Vaudois (p. 4)

Finances vaudoises: Vaud boucle son budget en catastrophe (p. 5)

Forum: Entre conséquences et résistance (p. 6)

Médicaments: Bayer a-t-il été sacrifié? (p. 7)